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本次国美发布会现场，国美正式宣布高
圆圆、冯绍峰成为国美电器新形象代言人。

据了解，这是高圆圆首次在公开场合代
表国美亮相。国美集团总裁王俊洲直言，非
常喜欢高圆圆和冯绍峰的电影作品，并表示
两位代言人身上所表现出的年轻、健康、活力
的特质，以及他们对艺术事业的进取心、负责
任的形象和给公众带来的艺术享受，都与国
美品牌未来发展非常契合。

发布会现场还播放了高圆圆、冯绍峰为
国美拍摄的首个微电影《我的 1876》，电影讲

述的是一对即将步入婚姻殿堂的恋人，因信
任而产生深入骨髓的爱。

高圆圆表示，自己平时很注重生活质量，
在她看来，好的家电就像生活当中的一分子，
只有选择有品质的家电，才能够保证生活的
质量，她很信任国美，所以选择代言国美。而
当问及对微电影中“信”的理解时，高圆圆说：

“我觉得，信任和被信任都是快乐的。正如
‘被信任是一种快乐’已经成为国美企业文化
和品牌理念，信任也是一种文化境界和社会
责任。”

“寒冬”转型国美大打“信”字牌
国美举办未来发展战略及新品牌发布会

高圆圆与冯绍峰代言国美，微电影阐述信任与爱

表面平静的国美内部
正在发生巨变。继不久前
刚把旗下库巴网和国美网
上商城强势整合，解决了
长期存在的二者定位不明
晰问题之后，12月25日，主
题为“被信任是一种快乐”
的国美未来战略发展及新
品牌代言人发布会又在北
京举行，发布会上国美发
布了实施战略转型的“新
三年规划”，国美电器总裁
王俊洲宣布启动国美新品
牌理念“信”，这标志着国美
正式拉开了企业战略和品
牌理念相互协同发展的崭
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今后发展重心将向二三线城市转移

今年对于国美确实是不寻常的一年，外部大环境使整个家电
行业陷入了前所未有的低迷。因此，国美方面对此次战略转型相
当看重，国美总裁王俊洲，高级副总裁魏秋立、李俊涛、牟贵先、何
阳青、宿献华，以及多年来与国美携手同行的几十家合作伙伴高层
悉数到场。

“国美目前所遇到的正是传统家电连锁模式所共同面临的问
题：家电大连锁长期以来的主根据地都是北上广深这样的一线城
市，而统计数据显示：今年全国8700亿元的家电市场规模中，只有
3600亿元来自一线市场，其余 5100亿元都来自二三线市场，但这
些市场正是包括国美在内的家电连锁的弱项。”王俊洲说，“因此重
心下移、摆脱过度依赖一线市场将成为国美明年转型的重点。”根
据新规划，国美明年将通过中心大店带卫星小店的连片开发模式，
在国内二级市场新开200家门店。

据了解，为了配合此次转型，明年国美在广告投放策略上也将
进行大幅调整，以往在报纸上铺天盖地的促销广告将大幅减少，取
而代之的则是在电视等媒体上重金投入的形象宣传。在不久前央
视广告招标会上，国美就曾以2.15亿元中标《新闻联播》报时的黄
金时段，成为招标中的最大黑马。何阳青表示，国美广告思路的重
大调整也是为了配合潜力巨大的二三级市场业务开发。

在发布会上，王俊洲指出，市场现状决
定了国美和国内零售业转变的方向，电子
商务快速增长，已对实体店增长形成一定
的压力。线上线下协同发展势在必行。这
些结构性的变化，成为指引国美战略调整
的关键点。

而在互联网时代，国美在电商方面也将
充分满足消费潮流的变化和企业快速发展的
需要。为此，国美将坚持线上线下协同发展，
使未来电商平台能够反哺实体店，而实体店
线下的采购能够支持电商的发展，形成符合
各自成本的盈利结构。目前，国美已经完成
对旗下国美网上商城和库巴网两大平台的后
台整合，将进一步降低电商经营成本，满足消
费者差异化购物体验。同时在总部采购业务
经营体系，整合现有线上、线下业务平台，拓
展新业务模式，实现业务体系后台的统一管

理和资源共享。
在阐释国美的全新品牌理念“被信任是

一种快乐”时，魏秋立表示，“信”是统领国美
经营的核心价值观。她特别强调，“国美是一
个领袖级的商业平台，经营的不是技术，也不
是产品，恰恰是人的能力、态度和意愿。正是
在这个意义上，‘信’是国美立身之本，是谓商
道唯信。”

当天，国美、海尔、老板、方太、联想、索
尼、三星、诺基亚等企业联合成立了“信联
盟”。对此，有业内人士分析，如果把线上
线下协同发展战略看作是国美面对市场变
化做出的积极调整，那么“被信任是一种快
乐”全新品牌理念则是其在新时期内自我
约束和对行业树立的典范，凭借这种积极
主动的蜕变，国美有望带领整个家电连锁
行业走出寒冬。

未来线上线下将协同发展

高圆圆与冯绍峰成国美形象代言人

有这样抠门的政府
想公款吃喝搞个腐败，难！

“空军一号”上没有“免费午餐”
每个乘客用餐都要自掏腰包

菜价贵，有奥巴马的跟班宁愿饿上一顿也不吃

据报道，在许多人眼中，能够乘
坐“空军一号”跟随美国总统外出旅
行，堪称是一种巨大的荣誉。然而鲜
为人知的是，尽管“空军一号”升空后
每小时的运行费高达18万美元，然而

“空军一号”却并不为乘客提供“免费
的午餐”，在许多情况下，“空军一号”
上的每个乘客都必须为自己享用的
每顿饭菜自掏腰包，包括美国总统奥
巴马的雇员，由于“空军一号”上的菜
价相当贵，一些收入不高的总统雇员
出于经济原因，只好选择放弃吃午
餐，干脆饿上一顿。

两种情况下不用自己买单
据悉，一般只在两种情况下，“空军

一号”上的乘客不需要为自己吃下的饭
菜买单，一种情况是乘坐“空军一号”跟
随美国总统出国访问，这种情况下，美国
国务院会为所有乘客的饮食费用买单；
另一种情况是乘客乘坐“空军一号”跟随
美国总统前往美国各地参加竞选连任战
役时，“奥巴马为了美国”组织将为所有
竞选阵营人员在“空军一号”上享用的美
食买单。而在其他情况下，“空军一号”
上的每个乘客，包括总统雇员都必须为
他们享用的美食自掏腰包买单。

由于“空军一号”堪称是世界上最奢华的
“客机”之一，所以它上面的菜价也毫不便宜。
“空军一号”上每次的饭菜内容都毫不相同，而
每次用餐时为乘客们提供什么饭菜，都由“白宫
旅行办公室”决定，而所有菜肴都由飞机上的空
军厨师们精心准备。“空军一号”的下层空间有
一个大餐厅和两个具有现代化功能的“空中厨
房”，可以同时满足100多人的用餐需要。

美国摄影记者马克·沃尔兹曾在一篇博客
中披露过“空军一号”上的精美餐具和美味小

吃，所有菜肴都装在镶有金边的瓷碟中，所有玻
璃器皿上都印有总统标志，即使连餐巾纸上也
印有“总统飞机专用”的字样。“空军一号”上的
早餐有时包括炸鸡、鸡蛋、饼干，还有草莓酸奶
甜点等；飞机上的小吃则包括牛肉烤肉串、裹在
熏肉中的扇贝、香辣土豆，此外还有各种饮料可
供选择。在两顿正餐之间，“总统一号”还为乘
客提供一碗水果、一碗糖果进行消遣。据悉，乘
客搭乘“空军一号”旅行一趟，花在饭菜上的费
用至少要超过20美元。

总统摄像师为省钱
宁可挨饿

据一名“空军一号”乘务人员称，美国
总统奥巴马在飞机上享用菜肴的菜单和其
他乘客的菜单完全相同。

每天大约 20 美元的“空军一号”用餐
费对于跟随总统进行旅行的新闻记者来说
并不算什么，因为他们各自供职的报社或
电视台会为他们买单，但对于跟随奥巴马
进行旅行的一些总统雇员，包括总统摄像
师等人来说，就显得有点无法承受了。因
为他们经常要跟随奥巴马乘“空军一号”旅
行，一年下来，单是“空军一号”上的用餐费
就可能高达数千美元。

为奥巴马当了两年半时间总统摄像
师、刚于今年8月出版了回忆录《第一摄像
师》的阿伦·乔德哈里称，对于像他这样只
拿 3 万美元左右年薪的总统雇员来说，如
果没有额外的补充收入，他们每年花在“空
军一号”上的用餐费，就是一笔令他们相当
头疼的开支。所以乔德哈里有时为了省
钱，干脆不在“空军一号”上享用午餐，而是
宁可饿上一顿。乔德哈里承认说：“对于我
自己，我绝对会放弃享用午餐，仅仅只是因
为经济方面的原因。乘坐‘空军一号’的确
是一项令人羡慕的荣誉，但我发现它的账
单处理方式的确有点残酷。” 爱尔


